

GRAND THEATRE DE DAKAR

Une vague de licenciements crée des tensions

Le climat au Grand Théâtre National de Dakar est devenu tendu suite à une série de licenciements qui secoue le personnel. Après avoir renvoyé vingt-trois (23) travailleurs, la direction de l'établissement a dressé une nouvelle liste de trente (30) employés qui risquent à leur tour de perdre leur emploi.

Une des personnes menacées de renvoi, qui a souhaité garder l'anonymat, a indiqué qu'il y aurait bientôt des listes qui incluraient 17 employés dans un premier temps et 7 autres dans

un deuxième. Cette situation a créé un climat de confusion et d'inquiétude parmi les travailleurs du Grand Théâtre, le plus grand centre théâtral en Afrique de l'ouest.

Face à cette situation, la Confédération Nationale des Travailleurs du Sénégal (CNTS) a pris en charge ce dossier. Lamine Fall, le secrétaire général adjoint de la CNTS, a exprimé son mécontentement vis-à-vis de cette décision, qu'il considère comme injuste. « Effectivement, cette direction, lorsqu'elle est arrivée, a voulu se séparer d'un effectif de moins de 100 personnes. Nous allons immédiatement saisir

l'inspection du travail pour voir quelle position adopter. Après cela, nous organiserons un point de presse dans les heures qui suivent », a déclaré M. Fall.

La Confédération Nationale des Travailleurs du Sénégal (CNTS) dénonce ce qu'elle considère comme une vague de licenciements injustifiés, appelant à une révision de la situation et à une consultation avec les autorités compétentes.

Au-delà des licenciements eux-mêmes, de nombreux employés du Grand Théâtre expriment leurs craintes concernant ce qu'ils appellent un « recrutement politique ».

Aissatou SOW



AUTONOMISATION DES FEMMES ET LUTTE CONTRE LES VIOLENCES

Les acquis du PASNEEG II à l'honneur

Le Projet d'Appui à la Stratégie Nationale pour l'Équité et l'Égalité de Genre (PASNEEG II) a organisé, ce mardi, sa réunion annuelle du Comité National de Pilotage. Cet événement, qui a permis de faire le point sur les résultats obtenus en 2024 et de présenter les perspectives pour 2025, marque un moment clé dans la coopération entre le Sénégal et l'Italie, visant à renforcer les droits des femmes et à promouvoir l'égalité des genres.

Lors de l'ouverture de la réunion, El Hadj Ndiogou Diouf, Secrétaire Général du Ministère de la Famille et des Solidarités, représentant le ministre Malmouna Dieye, a exprimé sa profonde reconnaissance envers l'Italie et son Agence pour la Coopération au Développement (AICS). Il a souligné l'importance de ce partenariat pour soutenir les initiatives en faveur des femmes et des filles vulnérables au Sénégal. M. Diouf a également rendu un hommage poignant à feu Ousmane KA, ancien coordonnateur de la CSO/PLCP, une figure emblématique du secteur, qui a œuvré durant des décennies pour la cause des plus démunis.

M. Diouf a mis en lumière plusieurs réalisations notables du PASNEEG II au cours de l'année 2024 : Le soutien à la réforme législative en matière de genre, en collaboration avec

le Ministère de la Justice, malgré un débat national complexe autour des concepts liés au genre ; L'élaboration des Plans de Développement Communautaires sensibles au genre dans les communes de Goudomp et Djinany (région de Sédhiou), visant à renforcer la prise en compte des enjeux de genre et de violences faites aux femmes dans la planification locale ; L'élargissement des Bourses économiques dans les régions de Thiès et Kaolack, destinées à renforcer l'autonomisation et la résilience des victimes de violences basées sur le genre (VBG).

Le Secrétaire Général a également salué la coopération entre le Sénégal et l'Italie, soulignant que cette relation, qui dure depuis plus de quarante ans, a permis de financer de nombreux projets structurants pour le pays, en particulier dans le domaine de la protection des droits des femmes et des plus vulnérables. Il a insisté sur l'importance de l'engagement constant des partenaires techniques et financiers pour soutenir les initiatives de son ministère.

Monsieur Giovanni Grandi, Directeur de l'AICS, a pris la parole pour exprimer la gratitude de l'Italie envers le Sénégal pour sa coopération continue. Il a mis en avant la volonté politique du pays, notamment à travers l'adoption de la Stratégie Nationale d'Équité et d'Égalité de Genre, comme élément clé du succès des projets soutenus par l'Ita-



lie. M. Grandi a salué les résultats concrets du PASNEEG, citant la plateforme « Wallu Allo 116 », un dispositif d'accueil pour les victimes de VBG, qui a enregistré plus de 12 800 appels depuis son lancement.

Il a également mentionné les actions de sensibilisation qui ont touché plus de 2 millions de personnes, contribuant ainsi à une meilleure compréhension des droits des femmes et des enjeux de violence de genre. Grandi a conclu en affirmant que la coopération entre les deux pays allait se poursuivre avec de nouveaux projets, notamment le Programme d'Appui au Renforcement du Leadership des Femmes et des Filles (PAREL/F), qui viendra

consolider les acquis du PASNEEG et soutenir davantage l'autonomisation des femmes.

En dépit des acquis notables, la mise en œuvre du PASNEEG II n'a pas été sans défis, notamment en raison du retard dans la mobilisation de certaines tranches de financement. Cependant, M. Diouf a insisté sur la nécessité de poursuivre le travail en synergie avec tous les partenaires pour garantir une mise en œuvre efficace des projets en 2025. Il a également évoqué l'Agenda national de Transformation Vision Sénégal 2050, qui ouvre de nouvelles perspectives pour la transformation systémique du pays, notamment en matière d'autonomisation des femmes et de

réduction des inégalités.

La réunion du Comité National de Pilotage du PASNEEG II a permis de dresser un bilan des réalisations passées et de définir les priorités pour 2025. Le Sénégal et l'Italie, forts de leur partenariat historique, continuent de travailler main dans la main pour promouvoir l'égalité des genres et renforcer la résilience des femmes vulnérables. La coopération entre les deux pays est un modèle de solidarité internationale, et les initiatives telles que le PASNEEG II et le PAREL/F témoignent de l'engagement continu pour un avenir plus juste et inclusif pour les femmes sénégalaises.

El Malick FAYE